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USHUAIA

La Legislatura provincial se reunirá en el marco de la Comisión de Legislación General Nº 1, que 
preside el legislador Federico Greve (FORJA), para dar tratamiento a dos iniciativas 
referidas a la actualidad respecto de la ruta provincial Nº 7 ARA San Blas.

HOMENAJE A 
LOS HÉROES DE 
MALVINAS

CAMIONEROS, 
CAMPEÓN DE 
LA COPA 
“ALBERTO DÍAZ”

Un amplio despliegue policial en Bariloche y Aeroparque culminó con 15 detenidos, 
mayoría rusos, por presunta trata de personas ligada a la secta “Ashram Shambala”. 
Incautaron drogas, dinero y tecnología. La investigación comenzó tras la 
alerta médica por una parturienta en condiciones sospechosas.

En tiempos donde la política parece tener dueños, en épocas donde un relato construido 
artificialmente trata de imponerse a la realidad y en instancias donde la prepotencia 
ideológica y programática amenaza con llevarse puestas a las instituciones, 
ahora, más que nunca hace falta un Alfonsín.

DESARTICULAN RED DE TRATA VINCULADA 
A SECTA. SECUESTRAN DROGAS Y DIVISAS

ALFONSÍN: LA MIRADA QUE SIGUE HACIENDO FALTA
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ESCUELA 16 DE USHUAIA

Tras semanas sin calefacción, desde el gobierno informaron que el edificio educativo ya 
cuenta con el servicio habilitado y equipos en funcionamiento, aunque resta 
un control de temperatura para el retorno definitivo de los estudiantes. PÁG.  13

FUTSAL

ANUNCIAN ENCUENTRO PARA ABORDAR SITUACIÓN 
DE LA RUTA PROVINCIAL Nº 7 – ARA SAN BLAS

PÁG.  5

INICIARÁN LAS CLASES 
TRAS LA INSTALACIÓN DEL 
MEDIDOR DE GAS

El Futsal de Río Grande inició 
el 2025 con un enorme partido 
en la Fortaleza Verde, donde 
Camioneros y San Isidro se 
vieron cara a cara en la final 
que había quedado pendiente 
correspondiente a la 
Copa Ciudad 2024.

A pocas horas de conmemorarse 
el 43° aniversario de la Guerra de 
Malvinas, la senadora nacional 
Cristina López y el legislador 
provincial Juan Carlos Pino 
realizaron una emotiva visita 
al Monumento a los Héroes de 
Malvinas.
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PIDIÓ UNIDAD A LOS INTENDENTES

“Es tiempo de trabajar juntos”, advirtió Gustavo Melella en referencia a los intendentes fueguinos. Subrayó la unidad en Malvinas, 
pese a diferencias, y pidió priorizar la gestión sobre aspiraciones políticas.

MELELLA: “ES TIEMPO DE TRABAJAR JUNTOS 
NO ES TIEMPO DE HUEVADAS”

En una rueda de prensa marcada 
por la reflexión sobre el Día del Vetera-
no y de los Caídos en Malvinas, el go-
bernador de Tierra del Fuego, Gustavo 
Melella, hizo un llamado a la unidad 
política, enfatizando la necesidad de 
priorizar el trabajo conjunto sobre las 
aspiraciones personales.

Con un tono franco y directo, el 
mandatario fueguino se refirió a la 
dinámica con los intendentes Walter 
Vuoto (Ushuaia), Daniel Harrington 
(Tolhuin) y Martín Perez (Río Grande), 
subrayando que el momento actual 
exige coordinación antes que compe-
tencia.

“Uno puede tener deseos persona-
les, deseos políticos en el futuro, pero 

la situación no está para huevadas. La 
situación está para que los tres inten-
dentes y el gobernador trabajen juntos, 
junto a los legisladores oficialistas, de 
la oposición”, afirmó Melella, dejando 
en claro que cualquier ambición indi-
vidual debe quedar en segundo plano 
frente a los desafíos provinciales. “Yo 
estoy bien con Walter, con Dani, con 
Martín y digo, podemos construir des-
pués, alguno tendrá deseo de ser lo 
que sea en el futuro, pero no es tiempo 
y algunos podrán decir un montón de 
cosas en los medios, pero la verdad es 
el trabajo de todos los días”, agregó a 
renglón seguido.

El gobernador, sin mencionar 
nombres ni especular sobre eventua-

les candidaturas, trazó una línea clara: 
la prioridad es la gestión coordinada, 
buscando despejar cualquier inter-
pretación sobre tensiones internas, 
aunque reconoció implícitamente que 
existen expectativas políticas entre sus 
pares. Su inusual referencia a “hue-
vadas” funcionó como un llamado de 
atención para evitar distracciones en 
un contexto donde, según su visión, la 
provincia requiere solidez institucio-
nal.

Más allá de la coyuntura política, 
Melella dedicó gran parte de su expo-
sición a la conmemoración del 2 de 
abril, destacando la importancia de 
mantener viva la causa Malvinas. “Las 
vigilias en las localidades nuestras se 
viven con mucha emoción y eso nos 
hace mucho bien a todos y después 
los actos, se viven con mucha fuerza 
también, más allá de la lluvia, el vien-
to, el frío, la nevada, lo que sea, se vive 
de una manera muy especial y eso creo 
que nos ayuda muchísimo a mantener 
encendida la llama de Malvinas”, ex-
presó.

En ese marco, valoró la presencia 
de la vicepresidenta Victoria Villarruel 
en los actos conmemorativos, pese a 
sus diferencias con el gobierno nacio-
nal. “A mí me parece que hay que res-
catar el hecho de que la vicepresidenta 
venga. Nosotros nos llenamos la boca 
durante muchos años diciendo que la 

causa Malvinas nos une y bueno, nos 
tiene que unir. Yo puedo tener 1000 di-
ferencias con el gobierno nacional en 
términos ideológicos y en términos de 
gestión. Pero el 2 de abril es un día que 
nos tiene que unir a todos los argenti-
nos y argentinas”, sostuvo.

Melella aseguró que dialogará con 
la vicepresidenta sin evitar ningún 
tema, reafirmando su postura sobre 
la soberanía de las islas y los derechos 
humanos. “Charlaremos con ella, en 
todo sentido. Yo después la voy a reci-
bir como corresponde. Lo mismo hu-
biera recibido al presidente si hubiera 
venido formalmente a nuestra provin-
cia y charlaremos de todos los temas. 
Nosotros no nos corremos de ningún 
lado, ni de la defensa irrestricta de la 
causa Malvinas ni de la defensa de los 
derechos humanos”, remarcó.

Finalmente, el gobernador se refi-
rió a la reforma del sistema de OSEF, 
explicando que la iniciativa legislati-
va presentada por FORJA busca equi-
librar los aportes para garantizar su 
sostenibilidad. “El 51% de los afiliados 
aporta y el 49% no aporta, pero recibe 
los beneficios de OSEF. Eso es insoste-
nible. Entonces, lo que hace esta ley 
es que todo el mundo, de acuerdo a la 
edad y al grupo etario, haga su apor-
te”, detalló, anticipando que una nor-
ma más amplia llegará tras el informe 
del Tribunal de Cuentas.
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VETERANOS Y EX COMBATIENTES

El referente de los veteranos subrayó el valor simbólico de la presencia de la vicepresidenta, hija de un excombatiente, en un acto 
por Malvinas, donde esperan visibilizar sus reclamos.

DESTACAN LA IMPORTANCIA DE LA VISITA 
DE VICTORIA VILLARRUEL A USHUAIA

La llegada de la vicepresidenta Victo-
ria Villarruel a Ushuaia para participar 
en los actos conmemorativos del 2 de 
abril, Día del Veterano y de los Caídos en 
la Guerra de Malvinas, fue destacada por 
Juan Carlos Parodi, titular del Centro de 
Veteranos y Excombatientes de Malvi-
nas de Tierra del Fuego, como un hecho 
de profundo significado. En diálogo con 
FM Master’s, Parodi reveló que la invi-
tación partió de la propia organización 
que representa y confesó su sorpresa 
ante la confirmación de su presencia.

“Le enviamos la invitación, res-
pondió. La verdad que no lo creíamos. 
Cuando escuchamos la primera ver-
sión dijimos vamos a esperar, vamos a 
confirmar y bueno, se dio, sí lo vamos a 
contar acá con nosotros el día 2”, rela-
tó. La expectativa entre los veteranos es 
alta, no solo por la relevancia institucio-
nal del cargo que ocupa Villarruel, sino 
también por su vínculo personal con la 
causa.

“Para nosotros es importante, no es 
común que venga un presidente o vi-
cepresidente al acto del 2 de abril acá 

en Tierra del Fuego. Y en este caso en 
particular que es hija de un veterano 
de guerra, es para nosotros importan-
tísimo”, expresó Parodi. Este aspecto 
biográfico agrega, según su visión, un 
matiz emotivo y político a la visita, re-
forzando la necesidad de vincular al 

Estado con los reclamos históricos de 
los excombatientes.

Más allá del simbolismo, el refe-
rente enfatizó la oportunidad que 
representa la presencia de Villarruel 
para plantear demandas concretas. 
“Es importante que ella esté presente 

en persona, es la presidenta del Senado, 
no es Juan Carlos Parodi. Vamos a ver si 
logramos que se tome conciencia, a ver 
si podemos lograr algunas cosas impor-
tantísimas para comenzar a desandar 
este camino de desmalvinización que se 
inició hace 43 años”, señaló.

Parodi hizo hincapié en la necesidad 
de un diálogo constructivo pero firme 
con las autoridades. “Necesitamos con-
tar con ellos, está bueno que nos es-
cuchen todos. Vamos a tratar de decir 
las cosas con educación, con firmeza 
y con claridad para ver si logramos re-
vertir todo esto”, afirmó, revelando la 
esperanza en un gesto de apertura gu-
bernamental como la determinación de 
mantener viva la memoria y las reivin-
dicaciones vinculadas al conflicto del 
Atlántico Sur.

La visita de Villarruel se perfila no 
sólo como un acto protocolar, sino 
como un posible punto de inflexión en 
la relación entre el Estado y los vetera-
nos, en un contexto donde la causa Mal-
vinas sigue siendo un tema pendiente 
en la agenda nacional.
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POSTERGAN INICIO DE LAS OBRAS EN EL ACCESO 
A USHUAIA POR CONDICIONES CLIMÁTICAS

Las obras de remodelación en el 
acceso a la ciudad de Ushuaia, una de 
las intervenciones más esperadas y ne-
cesarias para la circulación vehicular, 
fueron postergadas debido a las condi-
ciones climáticas adversas que afectan 
la región. Belén Borgna, secretaria de 
Planificación e Inversión Pública de la 
Municipalidad de Ushuaia, explicó en 
diálogo con FM Master’s que el inicio 
de las tareas, previsto para este martes, 
fue reprogramado para el jueves 3 de 
abril.

“Teníamos planificado iniciar hoy 
todo lo que son las tareas preliminares 
de lo que es la obra del ingreso a la ciu-
dad. Lo que hicimos fue posponer unos 
días este inicio porque tenemos un pe-
ríodo de clima bastante complicado”, 
detalló Borgna.

La decisión se tomó tras evaluar 
los pronósticos meteorológicos, que 
anuncian nevadas y fuertes precipi-
taciones hasta al menos el mediodía 
del miércoles. “Como lo primero que 
teníamos que hacer era levantar el pa-
vimento y dejar expuesto el suelo para 
poder hacer recambio de base y demás, 
la verdad iba a ser contraproducente 

La secretaria de Planificación e Inversión Pública del Municipio confirmó que los trabajos comenzarán el jueves 3 de abril, con 
señalización y una rotonda provisoria para ordenar el tránsito durante la intervención.

abrir toda la calzada en este marco cli-
mático”, agregó.

En los próximos días, mientras se 
espera que mejoren las condiciones, 
se avanzará con tareas preparatorias. 
“Vamos a estar haciendo en el ingreso 
a la ciudad estos días como tareas pre-
liminares es avanzar con todo lo que 
es el tema de señalización y lo que es el 
armado de una rotonda que vamos a 
armar provisoria a la altura del predio 
del depósito fiscal”, precisó la funcio-
naria. Esta rotonda temporal buscará 
organizar el flujo vehicular antes del 
inicio de los trabajos principales.

A partir del jueves, se implementa-
rá un esquema de cortes y desvíos en 
el sector de la Rotonda del Indio. “En 
principio, lo que es salida de la ciudad, 
normalmente, digamos, tomando Ro-
tonda y Perito Moreno hasta lo que es 
el control policial, ahí hay un desvío 
por detrás del control policial”, expli-
có Borgna. Los vehículos que ingresen 
a Ushuaia circularán por la banquina 
en los primeros 50 metros, con veloci-
dad reducida y señalización adecua-
da, para luego tomar la colectora de 
Héroes de Malvinas hasta la calle Abel 

Cárdenas.
La obra, que tiene un plazo esti-

mado de 120 días, buscará priorizar la 
reparación de las calzadas antes de la 
llegada del invierno. “Hay un objetivo 
que es tratar de resolver todo lo que 
es tema calzadas antes del invierno”, 
afirmó Borgna, aunque reconoció que 
los tiempos dependerán de las condi-
ciones climáticas. “Espero que esta si-
tuación climática haya sido eventual y 

el resto de abril podamos trabajar nor-
malmente, pero siempre estamos de-
pendiendo del clima”, concluyó Belén 
Borgna.

La intervención en el acceso a Us-
huaia es parte de un plan más amplio 
de mejoras viales que la Municipalidad 
lleva adelante, en coordinación con los 
sectores de tránsito, transporte y segu-
ridad vial, para minimizar los inconve-
nientes durante su ejecución.

LO INFORMÓ BELÉN BORGNA
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GRAN OPERATIVO EN BARILOCHE

DESARTICULAN RED DE TRATA VINCULADA 
A SECTA. SECUESTRAN DROGAS Y DIVISAS

La ciudad turística de San Carlos de 
Bariloche fue escenario de un operativo 
de alta complejidad que involucró a la 
Policía Federal y a la Policía de Seguri-
dad Aeroportuaria (PSA), resultando en 
la detención de 15 personas -nueve en 
el aeropuerto local y seis en Aeropar-
que-, acusadas de integrar una red de 
trata de personas asociada a un grupo 
sectario. La investigación se originó tras 
la intervención de médicos del Hospital 

Zonal Regional de Bariloche, quienes 
alertaron sobre el estado de someti-
miento de una ciudadana rusa que 
dio a luz en el centro asistencial.

Según fuentes oficiales, los arres-
tados, en su mayoría de nacionalidad 
rusa, planeaban viajar a San Pablo, 
Brasil, con pasajes adquiridos en la 
misma agencia. Durante los allana-
mientos, se incautaron 131 pasti-
llas de clorhidrato de cocaína, dos 

camionetas, dispositivos electróni-
cos incluyendo teléfonos satelitales, 
y una suma millonaria en divisas: 
14,931 dólares, más de un millón de 
pesos argentinos y otras monedas ex-
tranjeras.

Uno de los detenidos, identificado 
como líder de la organización, intentó 
autolesionarse con una hoja de afeitar 
durante su captura. Se confirmó que 
el individuo tenía antecedentes pena-
les en Europa, donde fue condenado 
a 11 años de prisión en 2011. Además, 
se halló a otros integrantes del grupo 
con signos de malnutrición, patrones 
similares a los de dos personas previa-
mente arrestadas por la PFA.

La pesquisa también reveló mo-
vimientos coordinados: mientras un 
grupo era interceptado en Bariloche, 
otro contingente de rusos aterrizó en 

Buenos Aires, donde tres hombres y 
tres mujeres de distintas nacionalida-
des fueron detenidos en un operativo 
paralelo. Todos los implicados perma-
necen incomunicados bajo la órbita de 
la Fiscalía Federal de Bariloche y el juez 
Gustavo Zapata.

El caso, que combina delitos trans-
nacionales, explotación y narcotráfico, 
marca un precedente en la lucha contra 
las redes clandestinas que operan en el 
país. Las autoridades enfatizaron que 
las pruebas recolectadas -desde testi-
monios médicos hasta el rastreo finan-
ciero- fueron clave para desarticular la 
estructura, aunque no descartan más 
arrestos. Mientras tanto, la comunidad 
local sigue impactada por la magnitud 
de un operativo que expuso los hilos de 
una trama delictiva en pleno corazón 
patagónico.

Un amplio despliegue policial en Bariloche y Aeroparque culminó con 15 detenidos, mayoría rusos, por presunta trata de personas 
ligada a la secta “Ashram Shambala”. Incautaron drogas, dinero y tecnología. La investigación comenzó tras la alerta médica por 
una parturienta en condiciones sospechosas.

BOCALÁN ARGENTINA YA CAPACITA 
A PROFESIONALES DEL MUNICIPIO EN 
TERAPIA ASISTIDA POR PERROS

Dicha instancia se da en el marco 
del convenio firmado por el intendente 
Martín Perez y la directora de Bocalán 
Argentina, Margarita Ziade. El mismo 
promueve la formación, evaluación y 
conformación del Equipo Profesional 
de Terapias Asistidas con Perros del 
Centro de Rehabilitación “Mamá Mar-
garita”, la cual permitirá que los y las 
riograndenses cuenten con nueva he-
rramienta para sus tratamientos.

El Municipio de Río Grande dio ini-
cio a la formación de 12 profesionales 
que se capacitarán para ser parte del 
Equipo Profesional de Terapias Asisti-
das con Perros del Centro de Rehabili-
tación. De esta manera, nuestra ciudad 
contará con profesionales formados 
para trabajar con perros entrenados y 
brindar terapias como actividades asis-
tidas a la comunidad.

De la actividad participaron profe-
sionales del Centro de Rehabilitación 
Mamá Margarita, entre ellos, kinesió-
logos, psicólogos, terapistas ocupacio-
nales y psicomotricistas; así como mé-
dicos del área de Servicios Veterinarios.

Por el lapso de 2 años, profesionales 
de Bocalán Argentina (psicomotricista, 
psicóloga, kinesióloga y un entrenador 

de perros) brindarán conocimientos 
teóricos-prácticos para el buen ma-
nejo de los ejemplares de trabajo, su 
cuidado y entrenamiento en habilida-
des de intervenciones. Paralelamente, 
entrenar canes del área de Servicios 
Veterinarios.

La capacitación es online y presen-
cial tanto para la parte teórica como 
práctica, contando con supervisión 
mensual del avance en el entrena-
miento y manejo del perro de terapia.

Con la incorporación de perros 
para terapia asistida, el Municipio 
busca contribuir a fomentar la inclu-
sión social y autonomía de pacientes 
que se encuentran en tratamiento.

RÍO GRANDE
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SCIURANO ANALIZÓ LA AGENDA LEGISLATIVA 
Y LOS CONFLICTOS EN OSEF Y SUTEF

En el marco del plenario de comisio-
nes de la Legislatura provincial realizado 
en Tolhuin, el legislador provincial Fede-
rico Sciurano explicó los lineamientos 
de la agenda parlamentaria y se refirió 
a los temas prioritarios, entre ellos, la si-
tuación de la Obra Social de Empleados 
Fueguinos (OSEF) y el conflicto con el 
Sindicato Unificado de Trabajadores de 
la Educación Fueguina (SUTEF). 

“La idea era poder ordenar la agenda 
legislativa. Hicimos un repaso de todas 
las comisiones como para ver los asun-
tos que corresponde mandar a archivo 
y los asuntos que van a quedar para el 
tratamiento de las comisiones de ma-
nera cotidiana”, señaló Sciurano. En ese 
sentido, destacó que “tenemos previsto 
una agenda muy interesante que tiene 
que ver con los proyectos presentados 
sobre OSEF”.

El legislador, quien preside la comi-
sión de Economía, detalló que “empe-
zamos a recibir a los gremios de la pro-
vincia y de los municipios, para poder 
compartir con ellos un poco la mirada 
que tienen con respecto a este tema que 
es tan delicado”. Además, adelantó que 
“hay una agenda muy interesante que va 
desde el sector gremial, el sector priva-
do que trabaja en el área de la medicina, 
terminando esa después con las autori-
dades de la obra social”.

Sciurano enfatizó que el proceso será 
exhaustivo: “Vamos a tratar todos los 
temas respecto al tema, por eso la in-
tención es que sea una reunión amplia, 
van a ser varias reuniones, creo son cua-

El legislador de Forja detalló los avances en la organización de las comisiones, los proyectos sobre la obra social provincial y la 
necesidad de garantizar la educación ante el conflicto gremial.

PLENARIO DE COMISIONES EN TOLHUIN

tro o cinco, y tiene que ver también con 
que todos puedan tener su espacio y su 
momento para poder dar una opinión”. 
Remarcó que la decisión final debe ser 
“trabajada y compartida con gente que 
sabe del tema, que tiene experiencia en 
la materia y fundamentalmente los sec-
tores representativos de los trabajadores, 
que en definitiva son los principales inte-
resados en que esto pueda avanzar”.

Sobre el rol de la Legislatura, aclaró: 
“Nosotros no suplimos el rol del Ejecuti-
vo, que a veces se confunde un poco esto, 
pero dentro de las posibilidades este tra-
taremos siempre de estar abiertos para 
que sea una herramienta adecuada para 
los tiempos que corren”.

En otro orden, Sciurano se refirió al 
conflicto con SUTEF y subrayó la im-
portancia de priorizar la educación: “Acá 
hay una premisa y es que los chicos va-
yan al colegio y que puedan encontrar lo 
que un adolescente, un infante necesita 
para poder formarse”. Criticó el impac-
to social de las medidas de fuerza: “Hoy 
es una situación muy desagradable para 
todos, porque el hecho de que un chico 
no pueda ir al colegio es un problema 
que nos impacta de manera transversal 
a toda la sociedad”.

El legislador reconoció las dificultades 
económicas que atraviesa la provincia: 
“Solamente el año pasado en recursos que 
cobraba la provincia en programas espe-
ciales de educación, bueno, incentivo do-
cente era el más conocido, solamente por 
esos programas especiales que se dejaron 
de pagar el año pasado fueron 50,000 mi-

NATALIA GRACIANIA DESTACÓ 
LA DESCENTRALIZACIÓN 
LEGISLATIVA

La legisladora de La Libertad 
Avanza valoró la iniciativa de traba-
jar en distintas ciudades y adelantó 
el tratamiento de proyectos priorita-
rios, incluyendo la crisis de OSEF y 
las demandas del sector docente.

La legisladora Natalia Gracia-
nia, del bloque La Libertad Avanza, 
confirmó que la reunión de las co-
misiones parlamentarias en Tolhuin 
busca “descentralizar el trabajo” de 
la Legislatura de Tierra del Fuego. 
“Somos legisladores de toda la pro-
vincia”, afirmó durante su interven-
ción en FM Master’s, y destacó que la 
medida permite “que la gente pueda 
presenciar las comisiones, que son 
públicas”. La elección de Tolhuin, 
explicó, refleja un enfoque “saluda-
ble” para acercar la actividad legisla-
tiva a distintos puntos del territorio.

Entre los temas prioritarios, Gra-
ciania señaló que el debate sobre 
la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF) comenzará formalmente 
este martes en Ushuaia. “La comi-
sión 5, que corresponde a este tema, 
se va a reunir mañana (martes) a 
partir de las 11 de la mañana”, de-
talló. Subrayó que el análisis no se 
limitará a una sola jornada, sino 
que se extenderá para garantizar un 
tratamiento exhaustivo. “Vamos a 
tener oportunidad de poner sobre la 
mesa este tema, que debe ser trata-
do a fondo con un debate realmente 
profundo, donde se escuchen todas 
las voces”, insistió. La legisladora 
remarcó la necesidad de acceder a 
“toda la información” para identifi-
car el problema de OSEF y aportar 
“una herramienta legislativa que 
ayude a encontrar la solución defi-
nitiva”, una cuestión que, recordó, 
“viene desde hace muchísimos años 
sin resolverse”.

En cuanto a las demandas del 
Sindicato Unificado de Trabajadores 
de la Educación Fueguina (SUTEF), 
Graciania confirmó que el tema tam-
bién está en agenda. “El año pasado 
presentaron un proyecto de ley en el 
cual hablan de la necesidad de cam-

bios en infraestructura escolar, la si-
tuación salarial y otras cuestiones”, 
explicó. Aseguró que los legislado-
res recibieron a los representantes 
gremiales durante la última sesión 
y que el presidente de la Comisión 
de Educación, el legislador Federi-
co Sciurano, se comprometió a fijar 
una fecha para su tratamiento una 
vez que avance el debate sobre OSEF. 
“Este tema también está en la agen-
da parlamentaria”, recalcó.

La reunión en Tolhuin, según 
Graciania, permitió además reor-
ganizar los temas pendientes. “Co-
menzamos con el repaso de agenda 
de los que quedaron fuera de estado 
parlamentario y para poner en agen-
da los que están planteados y tienen 
estado parlamentario”, precisó. La 
legisladora enfatizó que el objetivo 
es “empezar el trabajo directamen-
te de todas las comisiones”, conso-
lidando un plan de acción para los 
próximos meses. Su intervención 
reflejó un enfoque metódico, aun-
que sin perder de vista la urgencia de 
problemas históricos como OSEF y 
las tensiones en el sector educativo.

REUNIÓN EN TOLHUIN

llones de pesos”. Agregó que “la estructu-
ra presupuestaria que tiene la provincia 
para este año, hay prácticamente unos 
100,000 millones de pesos en pérdida de 
recursos”, una cifra que comparó con “el 
presupuesto de un municipio”.

Finalmente, Federico Sciurano insis-
tió en la necesidad de diálogo: “Tenemos 
que hacer un esfuerzo por cualquier di-

vergencia y dificultad que tengamos, es 
lógico. Hoy estamos viviendo momentos 
que no son fáciles, porque hay una rea-
lidad con la estructura económica del 
país que ha cambiado notoriamente”. 
Su mensaje apuntó a buscar soluciones 
consensuadas, tanto en el ámbito legis-
lativo como en el educativo, sin afectar a 
los sectores más vulnerables.
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AGENDA DE TURISMO

MANFREDOTTI ANALIZÓ LA TEMPORADA 
Y SE REUNIÓ CON GUÍAS DE USHUAIA

En un diálogo abierto con referen-
tes del sector turístico, la secretaria de 
Turismo de la Municipalidad de Us-
huaia, Viviana Manfredotti, analizó los 
desafíos de la temporada y los recla-
mos de los guías locales, en particular 
afectados por la desregulación de ac-
tividades dentro del Parque Nacional 
Tierra del Fuego. Aunque reconoció 
que el tema excede su jurisdicción, 
enfatizó la necesidad de fortalecer las 
normativas para garantizar tanto la ca-
lidad del servicio como la seguridad de 
los visitantes.

“Solicitaron una audiencia para po-
der abordar varios temas entre los cua-
les surgió este, por supuesto. Nosotros 
entendemos que la ley provincial es 
clara, que no solamente ampara, sino 
que regula este tipo de actividad, por 
lo tanto no sería necesaria ni una pro-
nunciación ni hacer determinadas co-
sas, porque la ley en este caso es muy 
clarita con respecto a la incumbencia 
que tiene”, explicó Manfredotti en FM 
Master’s.

Sobre la situación en el área prote-
gida, aclaró: “En cuanto a lo del Parque 
Nacional, bueno, es algo que Parques 
Nacionales tiene facultad para regular-
lo. Nosotros no tenemos jurisdicción 
dentro del parque, ni el municipio ni la 
provincia”.

Pese a las limitaciones legales, la 
funcionaria subrayó el compromiso 
del municipio con el diálogo y la me-
jora continua del sector. “Sí, por su-
puesto, siempre abiertos al diálogo, 
solicitaron la entrevista, la concedi-
mos, pudimos hablar sobre eso y sobre 
un montón de cosas más que también 
incumben al destino”, señaló. Además, 
destacó la importancia de la capacita-
ción profesional: “Nosotros conside-
ramos que las capacitaciones siempre 
son importantes, que hace a la calidad 
del turismo, por lo tanto siempre va-
mos a bregar por eso y acompañar, por 
supuesto”.

Manfredotti comparó la situación 
con la de otros destinos, como Barilo-
che, donde los municipios tienen ma-

yor injerencia en la regulación de guías. 
“El tema es que hay distintas regulacio-
nes en distintas ciudades y en distintos 
parques. Por eso, más allá del pedido 
quizás como de un acompañamiento, 
de poner una palabra que nosotros en-
tendemos que ya está porque hay una 
ley provincial que lo ampara (...), en este 
caso no es el nuestro”. Sin embargo, re-
iteró la postura municipal de apoyar el 
ordenamiento del sector: “Creemos en 
las regulaciones, creemos en el orden, 
creemos en que hay que trabajar”.

Respecto al balance de la tempo-
rada, la secretaria admitió un impacto 
negativo, aunque dentro de lo espe-
rado. “Creo que estaba dentro de lo 
previsto. Creo que todos somos cons-
cientes de la baja que significó en el 
turismo a nivel país”. Atribuyó el fe-
nómeno a factores macroeconómicos: 
“La coyuntura nacional y económica 
hizo que quedáramos caros para el tu-
rista extranjero y por supuesto que el 
nacional le sea más barato salir afue-
ra”. Para revertir la tendencia, planteó 

la necesidad de mejorar competitivi-
dad: “Hay que trabajar mucho en ser-
vicios, precios e infraestructura”.

El encuentro con los guías también 

permitió abordar otras problemáticas 
del sector, como la informalidad en 
alojamientos temporarios, un tema 
que ya había sido discutido previa-
mente con la Federación Empresaria 
Hotelera Gastronómica de la Repú-
blica Argentina (FEHGRA). “Nos pasó 
también con FEHGRA, con la reunión 
que tuvimos con dirigentes que vi-
nieron a nivel nacional, donde se nos 
entregó un listado de departamentos 
temporales irregulares”, recordó. En 
ese sentido, insistió en la importancia 
de normativas que protejan tanto al 
destino como a los turistas: “Creo que 
hay que trabajar en normativas que 
cuiden el destino y que por sobre todo 
cuiden al turista, porque estamos ha-
blando de la seguridad también”.

Con un tono conciliador pero firme, 
Viviana Manfredotti cerró reafirman-
do el rol del municipio como facilita-
dor del cumplimiento de las leyes vi-
gentes: “Siempre en esto el municipio 
va a acompañar para que se cumplan y 
se respeten las leyes”. Su mensaje dejó 
en claro que, aunque las competencias 
sean limitadas, la prioridad sigue sien-
do asegurar un turismo ordenado, se-
guro y de calidad en Ushuaia.

La secretaria de Turismo municipal abordó los desafíos regulatorios en el Parque Nacional y destacó la importancia de mejorar 
las condiciones laborales del sector, pese a las limitaciones jurisdiccionales.
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EN INSTALACIONES DEL 
ESTADIO MUNICIPAL 
“HUGO LUMBRERAS” 

DE LA CIUDAD DE 
USHUAIA, SE LLEVÓ A 
CABO EL TRIANGULAR 

FINAL DEL TORNEO 
ALBY, QUE DETERMINÓ 

AL CAMPEÓN DE 
LA ELIMINATORIA 

PROVINCIAL DE FúTBOL.

NUTRIDA AGENDA DE ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS EN LA PROVINCIA  

La propuesta se llevó adelante en el 
gimnasio de la Escuela N° 2 y fue orga-
nizada por Deportes de Combate Tie-
rra del Fuego, el Club de Boxeo Fin del 
Mundo, Zeus Box, la Asociación Fue-

El Gobierno de la Provincia, a través de la Secretaría de Deportes, acompañó el último fin de semana una nutrida agenda de 
actividades, entre ellas, el primer ‘Festival de Boxeo’ organizado en la ciudad de Río Grande.

guina de Box (AFB), con el acompaña-
miento del Ejecutivo provincial.

La velada boxística tuvo la parti-
cipación de pugilistas locales, de la 
ciudad de Ushuaia, de la provincia 

de Santa Cruz, del país vecino de Chi-
le y Buenos Aires; y ofreció al público 
presente un total de ocho encuentros 
amateurs entre ellos también una ex-
hibición femenina.

Triangular final del Torneo Alby

En instalaciones del estadio muni-
cipal “Hugo Lumbreras” de la ciudad 
de Ushuaia, se llevó a cabo el triangular 
final del Torneo Alby, que determinó al 
campeón de la eliminatoria provincial 
de fútbol, con vistas a la conformación 
de la Selección de Tierra del Fuego que 
se alistará en los próximos Juegos Pata-
gónicos EPADE.

Bajo la modalidad de juego de una 
sola ronda de partidos de todos con-
tra todos, el conjunto de Camioneros, 
que había obtenido el derecho depor-
tivo de jugar el clasificatorio final tras 
imponerse en la instancia local de Río 
Grande, se adjudicó el triangular al 
acumular dos victorias en los dos com-
promisos que afrontó.

En el primer cruce, que se desarro-
lló el sábado por la noche, Camioneros 
derrotó 2-1 a Tolhuin City, que en el 
debut del clasificatorio había goleado 
a Comercio de Ushuaia. En tanto que 
el domingo el Camión Verde riogran-
dense superó por 5 a 3 a Comercio y 
selló así su participación en la elimi-
natoria provincial con sendos triunfos.

El director provincial de Programas 
de la Secretaría de Deportes, Sebastián 
Benítez, puntualizó que “en líneas ge-
nerales, el balance es altamente posi-
tivo”, señalando que “los chicos tuvie-
ron todas las comodidades y desde la 
Secretaría de Deportes se les facilitó el 
alojamiento y el racionamiento diario 
para que los equipos solo deban cen-
trarse en disfrutar en un campo de 
juego”. Por último, agradeció a la Mu-
nicipalidad de Ushuaia por brindar las 

instalaciones del “Hugo Lumbreras” 
para la competencia provincial. 

La principal finalidad del clasifica-
torio provincial es poder contar con la 
base como cuerpo técnico con miras a 
los próximos Juegos Patagónicos EPA-
DE, cuya sede del fútbol será la provin-
cia de La Pampa, del 15 al 18 de mayo 
del corriente año.

Artes marciales mixtas en Río Grande

El Jiu Jitsu, las MMA (Artes Marciales 
Mixtas) y el Kick Boxing protagonizaron, 
el sábado último en horas de la noche, 
una nueva edición de la ‘DDC TDF’ con 
el auspicio del Gobierno de la Provincia.

La jaula situada en el centro del 
gimnasio de la Escuela N° 2 convocó 
nuevamente a los mejores exponen-
tes de toda la provincia en las distintas 
modalidades incluyendo, además, a re-
ferentes de las ciudades de Río Gallegos 
(Santa Cruz) y Punta Arenas (Chile).

Vale destacar que se entregaron me-
dallas y cinturones a los campeones de 
la velada, en una noche que contó con 
un enorme apoyo desde las gradas a to-
dos los competidores.

PROVINCIA



1 de Abril de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

CAMIONEROS, CAMPEÓN DE 
LA COPA “ALBERTO DÍAZ”

El Futsal de Río Grande inició el 
2025 con un enorme partido en la 
Fortaleza Verde, donde Camioneros 
y San Isidro se vieron cara a cara en 
la final que había quedado pendien-
te correspondiente a la Copa Ciudad 
2024 en memoria del Profe Alberto 
Diaz.

RÍO GRANDE (Por Leo Contre-
ras).-Si bien mucho cambió respecto 
al año pasado, desde los bancos y los 
jugadores, ambos conjuntos brinda-
ron un partido como nos tenían acos-
tumbrados con un gimnasio lleno.

Camioneros con Fabián Gueicha 
en el banco, mantiene en sus filas a 
los históricos Facundo Perpetto, Ser-
gio Barrios, Alejandro Godoy y Se-
bastián Delfor, este año sumando a 
Mauro Rain, Tiago Wassinger y Bruno 
Patiño entre otros.

Por el lado de San Isidro, Damián 
Barría se hizo cargo del equipo tras 
la salida de la dupla Toloza-Ruíz, su-
mando como nombres resonantes 
a Franco López en el arco, y el joven 
Fran Contreras, quien llega tras un 
año en Boca.

Con todos estos condimentos se 
jugó una gran final, que comenzó con 
dominio de Camioneros en el primer 
tiempo. Rain puso en ventaja a su 
equipo y Delfor aumentó el marcador 

con el que se fueron a los vestuarios 
(2-0).

San Isidro encontró un mejor fun-
cionamiento en el complemento y 
Contreras marcó el desequilibrio en 
el conjunto dirigido por Barría. Con 
una gran jugada individual logró des-
contar, dando una inyección anímica 
a su equipo que generó peligro en el 
arco defendido por Godoy.

Sin embargo, cuando peor la pa-
saba el “verde” apareció el eterno Fa-
cundo Perpetto para colocar el 3-1, 
brindando aire y tranquilidad. Los 
dos goles de ventaja hicieron que el 
“Tachero” saque a Lucas Vera como 
arquero jugador, y con este ataque 
de 5 para 4 fue Gabriel Sánchez quien 
encontró un espacio de frente al arco 
para colocar un remate inatajable 
achicando el marcador.

Los últimos dos minutos fueron 
vibrantes con San Isidro buscando 
el empate y Camioneros aguantando 
ese embate hasta el final, para sumar 
su estrella número 11 y afianzarse 
como el más ganador del Futsal AFA 
de Río Grande.

El “Verde” comenzó con una son-
risa el 2025, ahora sin mucho descan-
so deberá pensar en la Supercopa y 
el inicio del Apertura porque será un 
año muy intenso.

FUTSAL

EL CLUB RÍO GRANDE CEDIÓ SU 
INVICTO ANTE LAS ÁGUILAS

USHUAIA (Por Mauricio Zent-
ner).-En el Nido, el Fucsia sigue po-
niéndose al día después de haber re-
presentado por tercer año consecutivo 
a la Unión Fueguina en el Regional de 
Clubes.

Este domingo, en medio de una llu-
viosa tarde complicada para el juego de 
manos que proponían ambos conjun-
tos, dio cuenta del líder Rio Grande Ru-
gby & Hockey Club por 22-7 con el pro-

En el partido pendiente clave de la etapa regular del Torneo Apertura de la Unión de Rugby de Tierra del Fuego, Las Águilas superó 
22-7 en una tarde de domingo lluviosa al Río Grande RHC y es el único invicto de la máxima categoría.

tagonismo de sus nombres importantes 
como estandarte.

De entrada, a los 2’, el pack de 
forwards generó un try penal que dejó 
las cosas 7-0 a favor de los dueños de 
casa y, antes de cerrar la primera mitad, 
cuando Rio Grande pudo descontar en 
varias oportunidades pero erró en la 
toma de decisiones, apareció el pie de 
Sebastián Katzman.

El fullback aprovechó desde el eje de 

cancha un penal para establecer el 10-0 
en la última jugada antes del pitazo del 
juez Nacho Castro Quartino.

Ya entrados en el complemento, el 
pibe Exequiel Villarreal aportó lo suyo 
para ampliar la brecha favorable a los 
conducidos por Acuña (15-0), antes de 
que el histórico Verde del norte de la isla 
descuente por intermedio de Francisco 
De Larminat -conversión de Tymkow- 
(7-15).

La amarilla que recibió Benja Castro 
fue determinante para esta anotación de 
la visita, pero el centro se tomó revancha 
a los 23’ cuando estampó su nombre en 
el ingoal para el 22-7 decisivo gracias a la 
conversión de Villarreal.

Con este resultado, Las Águilas suma 
4 victorias en 4 partidos disputados, 
mientras que Río Grande queda con un 
récord de 4-1-1 en 6 encuentros.

Conecta Rugby dejó su huella
Entre viernes y sábado, con el arri-

bo de figuras de Los Pumas, se lleva-
ron adelante dos jornadas intensas del 
Programa Conecta Rugby que propone 
la Unión Argentina. Con sesiones con-
tinuas a cargo de Juan Martin Fernán-
dez Lobbe y Javier Villa, el primer día se 
enfocó en entrenamiento de destrezas 
generales, manejo del estrés, clínica de 
line y maul y el nivel 1 del curso de fuer-
za y acondicionamiento.

Al día siguiente, hubo evaluaciones 
físicas a jugadores del seleccionado 
juvenil de Tierra del Fuego, talleres ex-
clusivos para dirigentes y actualizacio-
nes reglamentarias a cargo del “Mono” 
Sanchez Ruiz. Nuevas charlas de me-
todología de entrenamiento, sesiones 
de ataque y defensa y una clínica de 
scrum.

RÍO GRANDE
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ALFONSÍN: LA MIRADA QUE SIGUE HACIENDO FALTA

Me dirán que vivo de recuerdos, que 
ya le pasó el cuarto de hora a los que 
creemos en el diálogo como método 
para llegar a soluciones políticas y que 
ya es tarde para apostar al pluralismo 
sin dar el brazo a torcer en lo que hace a 
nuestras más íntimas convicciones.

En momentos donde todo parece 
tener precio, hay valores que no se 
compran ni se venden.

Estoy convencido de que el péndulo 
que pone a los argentinos de un lado al 
otro de la grieta naturalmente tenderá 
al equilibrio. Y ese equilibrio no será 
la ausencia de vida sino el triunfo de 
la tolerancia sobre el fanatismo; será 
el reencuentro con el otro respetando 
nuestras diferencias y sabiéndonos 
todos copropietarios de la Nación en 
busca de su destino.

Ayer el kirchnerismo y hoy el 
mileismo, ambos con su carga 
de resentimiento e ideologismo 
prepotente, son las dos caras de un 
espejo invertido que nos devuelve la 
imagen de un país atenazado.

Hoy los paladines de la libertad 
tratan por todos los medios de imponer 
su visión del mundo en función de 
sus objetivos. Detestan lo diferente, 
odian al pluralismo y arrasan con la 
institucionalidad. En nombre la libertad 
hasta están dispuestos a sacrificarla.

Ayer los genios de la justicia social 
fundieron al país dándole a la maquinita 
para generar una ilusoria sensación de 
bienestar mientras se robaron todo.

Ni uno ni otro es el camino. Con una 
mitad de los argentinos sólo nos espera 
el desastre.

El camino sigue siendo el que nos 
indicó Raúl Alfonsín; el de la democracia 
plena con controles institucionales 
cruzados; una economía inclusiva 
que busque modos sustentables de 
expansión; una justicia no amañada; 
unas relaciones exteriores serias, 

En tiempos donde la política parece tener dueños, en épocas donde un relato construido artificialmente trata de imponerse a 
la realidad y en instancias donde la prepotencia ideológica y programática amenaza con llevarse puestas a las instituciones, 
ahora, más que nunca hace falta un Alfonsín.

atentas a los cambios mundiales y de 
provecho para la Nación. Un país en el 
que se respete tanto a los niños como a 
los viejos; a los docentes, a los médicos, 
a los científicos, a los creadores de 
empresas y también de arte. Una 
Argentina cuyo motor sea algo mucho 
más grande que el producto del campo, 
una Argentina que se integre al mundo 
de manera ventajosa e inteligente y 
no de manera servil arrastrándose 
para conseguir alguna migaja de los 
poderosos.

Un país donde los derechos 
humanos sean una conquista de todos 
y no una reivindicación de fracciones 
en la que el pasado siempre está en 
disputa obstaculizando el camino 
hacia el futuro.

Alfonsín lo intentó. Hizo bien 
muchas cosas y otras tantas salieron 
mal. Pero nadie puede decir que él 
abogó por un país a medias o para una 
minoría. Él nos abrazó a todos y luego 
fuimos nosotros los que perdimos el 
rumbo.

Recordarlo en un día como hoy es 
saber que hay otro camino. Camino 
que, más temprano que tarde, va a 
volver a hacerse visible y transitable 
a fin de “constituir la unión nacional, 
afianzar la justicia, consolidar la 
paz interior, proveer a la defensa 
común, promover el bienestar 
general, y asegurar los beneficios de la 
libertad, para nosotros, para nuestra 
posteridad, y para todos los hombres 
del mundo que quieran habitar en el 
suelo argentino”.
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LA SENADORA LÓPEZ Y EL LEGISLADOR PINO RINDIERON 
HOMENAJE A LOS HÉROES DE MALVINAS EN USHUAIA

 El recorrido tuvo lugar en un 
momento en que toda la provincia se 
prepara para los actos centrales del 
2 de abril, Día del Veterano y de los 
Caídos en la Guerra de Malvinas, una 
fecha que en Tierra del Fuego se vive 
con memoria y compromiso.

López y Pino destacaron la 
importancia de seguir manteniendo 
viva la causa Malvinas como una 
política de Estado y reafirmaron la 
importancia de honrar a quienes 
dieron su vida defendiendo la 
soberanía nacional, en un gesto que 
busca mantener viva la memoria 
histórica y el reclamo por los derechos 
argentinos sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los 
espacios marítimos correspondientes.

Durante la visita, López y Pino 
fueron acompañados por Dante 
Asili, una figura emblemática en 
la comunidad fueguina por su 
experiencia como veterano de guerra y 
su actual rol en la Secretaría Municipal 
de Asuntos Malvinas.

Los funcionarios recorrieron el 
icónico mural escultórico de la plaza 
“Islas Malvinas”, una obra declarada 
Monumento Nacional en el año 2000 
mediante la Ley Nacional N° 25.384, 
diseñada por la escultora local Vilma 
Nattero en colaboración con el Centro 
de Excombatientes de Ushuaia. Este 
espacio, inaugurado el 2 de abril de 
1994, se ha convertido en un símbolo 
de resistencia y memoria para los 
fueguinos, quienes cada año se reúnen 
para rendir homenaje a los 649 héroes 
caídos en el conflicto de 1982.

La senadora López, que presentó 
ayer en el Senado un Proyecto de 
Declaración en conmemoración del 
“Día del Veterano y de los Caídos en

la Guerra de Malvinas” del 2 de abril 
de 2025, sostuvo que “hoy y siempre, 
honramos a quienes lucharon por 
nuestra patria. Las Malvinas son una 
causa que nos une como argentinos 
y como fueguinos, y es nuestro 
compromiso seguir trabajando para 
que este reclamo sea una política de 
Estado”.

Por su parte, Pino destacó el valor 
de la presencia de Asili, señalando que 
“los veteranos son el testimonio vivo 
de coraje y entrega, y su voz nos guía en 
esta lucha constante por la soberanía”.

La visita se produce en un contexto 
de creciente actividad en Tierra del 
Fuego, donde la comunidad se prepara 
para los actos conmemorativos de las 
vigilias del 1 de abril y los actos del 2 de 
abril. En los últimos años, la provincia 
ha intensificado sus esfuerzos para 
visibilizar la causa Malvinas, con 
iniciativas como la declaración de 
Río Grande como “Capital Nacional 
de la Vigilia por Malvinas” en 2013, y 
la reciente inauguración de espacios 
simbólicos, como el área “Malvinas 
es Argentina” en el aeropuerto de 
Ushuaia, que rinde homenaje a los 
veteranos y refuerza el mensaje 

POLÍTICA

A pocas horas de conmemorarse el 43° aniversario de la Guerra de Malvinas, la senadora nacional Cristina López y el legislador 
provincial Juan Carlos Pino realizaron una emotiva visita al Monumento a los Héroes de Malvinas en Ushuaia, acompañados por 
el excombatiente y actual secretario municipal de Asuntos Malvinas, Dante Asili.

soberano.
En un momento en que el debate 

sobre la soberanía y las políticas 
internacionales sigue siendo un 

tema clave en la agenda –como se vio 
en las críticas de López a la ausencia 
de altas autoridades nacionales en 
actos anteriores–, este recorrido 

refuerza el mensaje de que Tierra 
del Fuego seguirá siendo la voz más 
fuerte en la defensa de los derechos 
argentinos sobre las Islas Malvinas.
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La Escuela 16 de Ushuaia, que 
permaneció sin calefacción durante 
semanas, finalmente recibió la insta-
lación del medidor de gas y la habili-
tación del servicio, confirmó Mauricio 
Turdó, responsable de Infraestructura 
Escolar de la provincia. “El día de ayer 
efectivamente se aprobó el 3-5 final y 
se colocó el medidor en la escuela. La 
escuela está con medidor, se prendie-
ron los equipos de calefacción ayer a la 
noche”, detalló. Sin embargo, el reini-
cio de clases aún depende de un último 
control técnico.

Turdó explicó que, aunque los equi-
pos ya están operativos, el edificio ne-
cesita alcanzar una temperatura ade-
cuada antes de recibir a los alumnos. 
“Si se prendieron anoche los equipos, 
por ahí, si hoy a la mañana había clase, 
iba a haber frío, seguramente, porque 
la escuela tiene que tomar tempera-
tura”, señaló. Por ello, las autoridades 
decidieron postergar el regreso hasta 
verificar las condiciones ambientales. 
“La intención es cuanto antes”, afirmó, 
sugiriendo que, de no mediar inconve-

INICIARÁN LAS CLASES TRAS LA INSTALACIÓN 
DEL MEDIDOR DE GAS
Tras semanas sin calefacción, desde el gobierno informaron que el edificio educativo ya cuenta con el servicio habilitado y equipos 
en funcionamiento, aunque resta un control de temperatura para el retorno definitivo de los estudiantes.

ESCUELA 16 DE USHUAIA

nientes, las actividades podrían nor-
malizarse este martes.

Además de la regularización del 
gas, el establecimiento fue sometido 
a otras mejoras edilicias. “Se trabajó 
en algunos sectores del techo con fil-
traciones de agua que había, se pintó 
el cielorraso del SUM, se acomodaron 
los pisos”, enumeró Turdó. Los baños, 
históricamente problemáticos, tam-
bién fueron renovados: “Se cambia-
ron cañerías por fusión, se pusieron 
griferías nuevas para que todo fun-
cione en óptimas condiciones”. Estas 
intervenciones respondieron a recla-
mos de padres y docentes durante re-
corridos previos.

Respecto al panorama general 
en la provincia, Turdó aseguró que 
la Escuela 16 era el último caso críti-

co pendiente. “Las cinco escuelas que 
teníamos con plazos por parte de CA-
MUZZI ya están regularizadas”, afirmó. 
Aunque admitió que pueden surgir fa-
llas menores por el uso cotidiano -como 
problemas en artefactos o suministro 
de agua-, descartó que existan situacio-
nes de gravedad similar. “No hay ya pro-
blemas en las instalaciones en general”, 
remarcó.

Mientras tanto, la comunidad edu-
cativa de la Escuela 16 aguarda la con-
firmación definitiva para abandonar las 
aulas prestadas del IPES. “Se avisó tanto 
a la institución como a los papás de que 
la escuela ya tiene medidor y los equi-
pos encendidos”, reiteró finalmente 
Mauricio Turdó. El último paso, ahora, 
es asegurar que el calor llegue a cada 
rincón del edificio.
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EL MUNICIPIO PROMUEVE 
ENCUENTROS PARA 
FOMENTAR ESTILOS DE VIDA 
SALUDABLE

Se realizan todos los martes de 
abril en el Centro Municipal de De-
sarrollo Comunitario. A partir de 
esta iniciativa, los y las riogranden-
ses podrán adquirir herramientas 
para construir hábitos y llevar una 
vida más sana.

Invitan a la comunidad a parti-
cipar de estos encuentros, donde se 
brindarán consejos y herramientas 
para el cuidado de la salud y la gene-
ración de nuevos hábitos en la vida 
diaria.

Esta propuesta, de la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario 
en conjunto con la Secretaría de Sa-
lud, se realizará todos los martes de 
abril y estará a cargo de profesiona-
les sanitarios del Municipio.

Las charlas son sin inscripción 
previa, en el horario de 14 a 16 horas, 
en el Centro Municipal de Desarro-
llo Comunitario, ubicado en Rafaela 
Ishton 1148.

El primer encuentro se realiza-
rá este martes 1 de abril, durante el 
cual los participantes aprenderán 
sobre “Los determinantes sociales 
de la Salud”. La próxima charla se 
llevará adelante el 8 bajo el tópico 
“Diabetes: primera mirada”; luego el 
15 se hablará sobre “Diabetes: índi-
ce glucémico, ¿Qué comer?”. El 22 el 
encuentro será en torno a la “Diabe-
tes: alimentación consciente”. Final-
mente, el 29 de abril se cerrará con 
un charla sobre “Diabetes: acondi-
cionamiento físico”.

RÍO GRANDE

COMISIONES: ANUNCIAN 
ENCUENTRO PARA ABORDAR 
SITUACIÓN DE LA RUTA 
PROVINCIAL Nº 7 – ARA SAN 
BLAS

La Legislatura provincial se reu-
nirá en el marco de la Comisión de 
Legislación General Nº 1, que preside 
el legislador Federico Greve (FORJA), 
para dar tratamiento a dos iniciativas 
referidas a la actualidad respecto de 
la ruta provincial Nº 7 ARA San Blas. 
Será el jueves 3 de abril desde las 
15hs.

En el orden del día informado 
oportunamente por la Dirección de 
Comisiones, las y los Legisladores 
avanzaron en el asunto Nº 043/25 del 
bloque Provincia Grande que solicita 
al Ejecutivo fueguino informe “sobre 
el avance de ejecución de obra de 
alambrado para la apertura de la ruta 
provincial Nº 7” que se ubica al sur 
del río Grande.

LEGISLATURA

Asimismo, darán tratamiento al 
asunto Nº 70/25 del Partido Justicialis-
ta, quienes también solicitan al Poder 
Ejecutivo de Tierra del Fuego, “informe 
sobre pliego de licitación, dando cum-
plimiento al art. 2 de la Ley provincial 
Nº 1558, que declara como prioridad 
estratégica la ruta provincial ARA San 
Blas Nº 7”.

El articulado declara: «Instrúyase al 
Poder Ejecutivo a la finalización y habi-
litación al tránsito de la Ruta comple-
mentaria Provincial N° 7, Transporte 
ARA Bahía San Blas, el tramo ubicado 
entre la Ruta Nacional N° 3 y el puen-
te general Mosconi de la ciudad de Río 
Grande, de acuerdo a las normas viales 
vigentes». 
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GRAN CONVOCATORIA DE 
VECINOS EN LA “EXPO GAMER” 
EN EL MICROESTADIO JOSÉ 
“COCHOCHO” VARGAS

Con más de 12.000 vecinos y vecinas 
visitando los distintos puestos y activida-
des propuestas, la Municipalidad de Us-
huaia llevó adelante este fin de semana la 
primera edición de la “Expo Gamer” en el 
Microestadio José “Cochocho” Vargas.

La iniciativa municipal, que acercó a 
la comunidad propuestas relacionadas 
al mundo de la tecnología y videojue-
gos y contó con el acompañamiento de 
Good Game, Romer vs. The World con 
un espacio de juegos reto, Rincón Geek, 
Academias Indetec, Radio Control Tie-
rra del Fuego, la Agencia de Innovación 
de la provincia y Ushuaia Lúdica, acercó 
más de 30 puestos emprendedores y em-
prendedoras temáticos, así como la sexta 
edición del Rincón Geek, espacio para las 
y los amantes del manga, animé, series 
y cosplay. Acompañando la propuesta, 
estuvieron presentes diversos puestos 
gastronómicos impulsados por las y los 
emprendedores parte del padrón a car-
go del área de Economía Social de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos. Entre las activida-
des realizadas, se destacó una exhibición 
de Radio Control, el concurso de cosplay, 
un juego libre por equipos de Robótica y 
torneos de FIFA, Rocket League y League 

USHUAIA 

EL GOBIERNO DE KICILLOF 
INSISTIÓ CON DESDOBLAR 
LA ELECCIÓN Y LE PIDIÓ AL 
KIRCHNERISMO QUE RESPETE LA 
CONSTITUCIÓN

NACIONAL 

El ministro Carlos Bianco leyó la 
carta magna provincial para desesti-
mar el proyecto que presentó el cris-
tinismo para que los comicios sean 
concurrentes. Además reclamó que el 
jueves se apruebe la suspensión de las 
PASO: “Están casi todos de acuerdo, 
pero no sucede. Entonces pasa algo 
raro...”

El ministro de Gobierno bonaeren-
se, Carlos Bianco, reafirmó esta ma-
ñana la intención de Axel Kicillof de 
desdoblar las elecciones en la provin-
cia de Buenos Aires, tema que genera 
una feroz interna con Cristina Kirch-
ner, Máximo Kirchner y La Cámpora, 
quienes se resisten a esa iniciativa. 
Además reclamó que la legislatura 
apruebe de una vez la suspensión de 
las PASO.

El funcionario, mano derecha del 
gobernador, afirmó que el proyecto 
impulsado por 16 senadores de Unión 
por la Patria para suspender las elec-

of Legends, así como un set de música 
presentado por DJ Valen Sosa, el stand 
de Agencia de Innovación, donde las y 
los visitantes pudieron observar el de-
sarrollo de videojuegos realizado por 
estudiantes, el propio de Robótica de 
Academias, donde se jugó fútbol de ro-
bots y un puesto de Bici Ushuaia, ini-
ciativa pública de bicicletas eléctricas 
ya en funcionamiento en la ciudad.

Sebastián Iriarte, jefe de Gabinete, 
resaltó que “desde la gestión munici-
pal acompañamos estas propuestas 
que combinan innovación y tecnolo-
gía con lo recreativo y lúdico, mostran-
do también avances en temas como 
robótica, impresión 3D y hasta la app 
de Bici Ushuaia, una herramienta di-
señada para facilitarle el traslado a los 
vecinos y vecinas”. Por su parte la se-
cretaria de Cultura y Educación, Belén 
Molina, detalló que “es una decisión 
política de nuestro intendente Walter 
Vuoto impulsar estas iniciativas que 
les permiten a las y los jóvenes y sus 
familias entrar en contacto con los 
nuevos desarrollos tecnológicos, dis-
frutando de un momento ameno y se 
visibiliza el trabajo de emprendedores 
y emprendedoras”.

ciones primarias y establecer comicios 
concurrentes “es claramente inconsti-
tucional”, y recordó que la atribución 
de convocar elecciones corresponde 
exclusivamente al gobernador; para 
hacerlo, leyó el artículo 144 de la carta 
magna de la Provincia de Buenos Aires 
y chicaneó: “Está muy bien pedirle a 
Milei que respete la Constitución, pero 
también hay que respetarla en la pro-
vincia de Buenos Aires...”.

Durante una conferencia de pren-
sa en la casa de gobierno bonaerense, 
Bianco planteó que el debate interno 
en la coalición oficialista sobre el ca-
lendario electoral venía avanzando 
en “un marco de unidad”, con coinci-
dencias entre los distintos sectores en 
torno a la suspensión de las PASO y el 
fortalecimiento de una lista de unidad, 
pero todo naufragó por un gesto hostil 
del sector que responde al cristinismo.

El funcionario explicó que existían 
tres posturas sobre el cronograma: el 
gobernador Kicillof defiende el des-
doblamiento antes de las elecciones 
nacionales; el Frente Renovador pro-
ponía hacerlo después; y una tercera 
línea (la que responde a Máximo y a 
Cristina Kirchner) quiere mantener el 
esquema de elecciones concurrentes. 
Según Bianco, la presentación del pro-
yecto por parte de los senadores kirch-
neristas fue “intempestiva” y equipara-
ble a que “el gobernador aprobara por 
decreto el presupuesto”.

En el mismo marco, Bianco también 
destacó el respaldo de un amplio grupo 
de intendentes a la propuesta de sus-
pender las PASO y desdoblar las elec-
ciones provinciales. El viernes, 47 jefes 
comunales del peronismo y fuerzas ve-
cinalistas, junto a otros dos, firmaron 
un comunicado conjunto en ese senti-
do. A ellos se sumaron intendentes de 
la Unión Cívica Radical (UCR), lo que 
eleva a 74 los mandatarios locales que 
expresaron su apoyo al desdoblamien-
to. “Sólo un puñado de intendentes 
habló de la conveniencia de elecciones 
concurrentes”, aseguró.

Licitación Pública N° 06/25, 
Compra de Indumentaria de Invierno

OBJETO:  El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de 
Gobierno, Llama a Licitación Pública N° 06/25, correspondiente 
a la Compra de Indumentaria de Invierno”.

PRESUPUESTO OFICIAL: Sesenta y Ocho Millones Seiscientos 
Ochenta y Uno Mil Setenta y Uno con 00/100 ($ 68.681.071,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 12.45 del 14 de abril 
de 2025

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de entrada del 
Municipio de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges N° 
327 (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES:  14 de abril del 2025 a las 13.00 hs.

RETIRO DEL PLIEGO: sin cargo- correo electrónico:  recursosh@
tolhuin.gob.ar

CONSULTAS DE PLIEGO:  correo electrónico: recursosh@
tolhuin.gob.ar

20
03

EL MINISTRO DE GOBIERNO 

BONAERENSE, CARLOS 

BIANCO, REAFIRMÓ ESTA 

MAñANA LA INTENCIÓN DE 

AXEL KICILLOF DE DESDOBLAR 

LAS ELECCIONES EN LA 

PROVINCIA DE BUENOS AIRES, 

TEMA QUE GENERA UNA 

FEROZ INTERNA CON CRISTINA 

KIRCHNER, MÁXIMO KIRCHNER 

Y LA CÁMPORA, QUIENES SE 

RESISTEN A ESA INICIATIVA. 

ADEMÁS RECLAMÓ QUE LA 

LEGISLATURA APRUEBE DE 

UNA VEZ LA SUSPENSIÓN DE 

LAS PASO.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

La presidenta de la Dirección Pro-
vincial de Vialidad, Ileana Zarantone-
llo, junto al equipo técnico, realizó un 
recorrido por la obra en la Ruta Provin-
cial N° 7 en Río Grande, que conecta la 
Margen Sur con la Ruta Nacional N°3, 
donde se lleva a cabo la construcción 
de un alambrado en un tramo de 10 ki-
lómetros y medio. Esta obra es funda-
mental, ya que permitirá la apertura de 
la ruta, mejorando su funcionalidad y 
seguridad para todos los usuarios.

Durante la visita, Zarantonello des-
tacó el avance de los trabajos, mencio-
nando que, “el alambrado técnico que 

FESTEJOS ORGANIZADOS 
POR LOS ESTUDIANTES DEL 
POLIVALENTE Y EL MUNICIPIO DE 
LA CIUDAD 

El Colegio Polivalente de Arte de 
Río Grande “Profesora Diana Coto-
rruelo” celebró sus 37 años de histo-
ria y sus estudiantes fueron los en-
cargados de organizar los festejos. 
En nombre del intendente Martín 
Perez, se entregaron tablets y note-
books a la institución, se pusieron a 
disposición actividades de diferen-
tes áreas y se le dieron a las y los jó-
venes premios para sumar al sorteo 
organizado. 

La directora de la institución, 
María del Carmen Baroni, destacó la 
participación de las áreas del Muni-
cipio que tienen vinculación con los 
jóvenes y la importancia que tiene 
para la institución la incorporación 
de las computadoras y tablets.

La docente explicó que la entrega 
es una continuación de lo charlado 
en la mesa de trabajo realizada la 
semana pasada entre el Municipio y 
los directores de colegios secunda-
rios de la ciudad. A la vez que, ase-
guró que continuarán trabajando 
con el Municipio por el bien de la 
institución y sus estudiantes. 

Por su parte el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, 
destacó que para el Municipio “es 
una felicidad enorme poder acom-
pañar a una institución que es tan 

AVANZA LA CONSTRUCCIÓN DEL 
ALAMBRADO DE 10 KM EN LA 
RUTA PROVINCIAL N °7

PROVINCIA
RÍO GRANDE 

representativa para la ciudad de 
Río Grande” y resaltó que “en esta 
oportunidad realizamos la entrega 
de 20 tablets y 20 notebooks”.  

Ferro indicó que “el pedido de 
las computadoras fue hecho por 
la directora de la institución en el 
marco de la mesa de trabajo rea-
lizada esta semana, en la que se 
busca ver cómo podemos poten-
ciar a las instituciones educativas y 
cómo podemos generar más opor-
tunidades para las juventudes”.

Al mismo tiempo, el funciona-
rio recordó a las y los estudiantes 
del anteúltimo año que próxi-
mamente se lanzará el programa 
“Reciclá y Viajá” y las “Olimpíadas 
Estudiantiles” destinada a quienes 
transitan el último año. Por último, 
subrayó: “cuenten con el apoyo del 
intendente Martín Perez y del Mu-
nicipio para acompañarlos en esta 
etapa”.

Cabe destacar que, los elemen-
tos informáticos fueron entrega-
dos en el marco del programa “No-
dos de Inclusión Tecnológica”, el 
cual fue creado mediante decreto 
municipal con el fin de acercar las 
nuevas tecnologías a instituciones 
públicas, privadas, mixtas, O.N.G., 
organizaciones sociales o guber-
namentales. 

se está instalando consta de 7 hilos y está 
diseñado para garantizar durabilidad y 
seguridad”. 

Además, señaló que “esta obra marca 
un importante paso hacia el desarrollo 
de la infraestructura vial en la provincia y 
busca optimizar las condiciones de tran-
sitabilidad, fortaleciendo la conectividad 
tan necesaria para quienes residen en la 
Margen Sur”.

Cabe destacar que las tareas de colo-
cación del alambrado avanzan según los 
plazos establecidos, reflejando el com-
promiso de las partes involucradas.
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